
  Esta obra permitirá que las y los trabajadores tengan un mejor lugar 
para desempeñar sus labores
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Enrique Glockner 
asume la Secretaría 
de Cultura Puebla

CIUDAD / PAG.5

SALUD SOLICITA 
LABORATORIO Y 
HOSPITAL A IMSS

CIUDAD

 Durante la reunión con el personal del IMSS-Bienestar, se plantearon las necesidades para Puebla, por 
ello se propuso la edificación de un nuevo Hospital Oncológico y un Laboratorio nivel 3, según lo informó el 
secretario de Salud, José Antonio Martínez.
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Más de 3 mil apoyos 
se otorgarán en el 
programa Plan Becas

  Se llevará a cabo del 15 al 18 
de julio, con la participación de 
50 instituciones educativas.

Chignahuapan anuncia 
su festival del tlacoyo, 
barbacoa y el pulque
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MINISTROS ASISTIRÁN A SAN LÁZARO MINISTROS ASISTIRÁN A SAN LÁZARO 
A ESCUCHAR CONCLUSIONES SOBRE LA A ESCUCHAR CONCLUSIONES SOBRE LA 

TRANSFORMACIÓN DEL PODER JUDICIALTRANSFORMACIÓN DEL PODER JUDICIAL
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  Durante el evento, el presidente informó que se entregaron 239 sillas de ruedas, muletas, andaderas 
y bastones ortopédicos y para invidentes. Además, se entregaron 261 aparatos auditivos, y aseguró 
que en toda su administración se han entregado un total de mil 206 aparatos funcionales y auditivos

Caso de Sheridan Mata 
debe ser abordado con 
perspectiva de género

POLÍTICA  / PAG.8
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Científicos revelan el Científicos revelan el 
nexo entre la salud bucal nexo entre la salud bucal 
y los daños en el cerebroy los daños en el cerebro

    PAG.14

Niña muere prensada Niña muere prensada 
en elevador de un en elevador de un 
hospital del IMSS en hospital del IMSS en 
Quintana Roo; el Instituto Quintana Roo; el Instituto 
responsabiliza a empresa responsabiliza a empresa 
de mantenimientode mantenimiento

Inauguró Sergio Salomón Inauguró Sergio Salomón 
la remodelación de la la remodelación de la 

Secretaría de Medio Ambiente; Secretaría de Medio Ambiente; 
se inviertieron 17.4 Mdpse inviertieron 17.4 Mdp

Lalo Rivera entregó 500 aparatos funcionales Lalo Rivera entregó 500 aparatos funcionales 
y auditivos en Bosques de San Sebastiány auditivos en Bosques de San Sebastián

  Reemplazó a Sergio Vergara 
Berdejo, quien renunció por no 
cumplir con la colocación de chips 
de rastreo a piezas de museos.

  Mata reveló que recibió una serie 
de amenazas y hostigamiento por 
parte del deudor alimentario de sus 
dos hijos menores de edad.

  Lorenzo Rivera, dio a con-
ocer las actividades en honor 
de Santiago Apóstol del 22 al 
30 de julio con una muestra 
gastronómica.
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ANGELOPOLITANAS

Un gran paso democrático se dio al aceptar el Poder Judicial escuchar las conclusiones 
de los conversatorios de la Cámara de Diputados sobre las propuestas de reformas 
judiciales.
El diputado Nacho Mier, coordinador del grupo parlamentario de Morena y pre-
sidente de la Junta de Coordinación Política, informó que hoy en representación 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación acudirá a la Cámara el ministro 
Javier Laynez a conocer la relatoría y las conclusiones de la transformación 
del Poder Judicial.
Además, dijo, en lo individual podrán asistir los ministros y las ministras que así lo 

decidan. Mier explicó que la Jucopo acordó que -en un formato breve, conciso y sustancioso-, 
se le presentarán las conclusiones y la relatoría a fin de que los ministros tengan un primer 
acercamiento al análisis realizado por especialistas con relación a la situación del Poder Judicial.
Asimismo, adelantó que las y los participantes en los conversatorios coincidieron en que es 
necesario hacer una revisión integral del Poder Judicial.
Entre los temas a analizar, se encuentran el juicio de amparo, la eficiencia y eficacia de que 
la misma persona que presida la SCJN también presida el Consejo de la Judicatura Federal 
y que se examine el servicio profesional de carrera y los mecanismos en materia de contro-
versias constitucionales y la inconstitucional de algunas acciones.

El reciente hallazgo de una fosa clandestina en el mercado “La Cuchilla” revive 
uno de los problemas de seguridad en Puebla. Con una solicitud de información 
por e-consulta, la Fiscalía del Estado registró 12 fosas clandestinas en Puebla 
durante 2022 y hasta febrero de 2023 y de las cuales fueron extraídos seis 
cuerpos y 75 restos humanos o fragmentos.
A esta cifra se suma “el entierro ubicado en La Cuchilla y confirmado por la propia 

Fiscalía como fosa clandestina… De tal forma que suman 13 las sepulturas fuera de 
la ley de 2022 a la fecha, cifra que contrasta con las ocho y 4 fosas de 2019 y 2020, 
lo mismo que con las 12 de 2021”.
En tanto que, de acuerdo con los datos de la Fiscalía el año pasado hubo 11 fosas 

clandestinas, distribuidas en los municipios de: Puebla (2); Huejotzingo (1); Tochtepec (1); 
Huixcolotla (1); Venustiano Carranza (3); Tehuacán (1); Izúcar de Matamoros (1) y Palmar de 
Bravo (1)
El 15 de febrero del 2022, en Santa Ana Xalmimilulco, en un terreno junto al fraccionamiento 
Real de Segovia y Boulevard Aeropuerto de Huejotzingo, se localizaron 55 restos de un 
cuerpo humano y que de acuerdo con la fiscalía pertenecían a una mujer de 24 a 32 años.
De tal forma que en el primer semestre de 2023 las autoridades han localizado ya dos fosas 
clandestinas en la capital.

Enrique Glockner Corte fue designado secretario de Cultura en reemplazo de 
Sergio Vergara. A través de Twitter, Sergio Salomón Céspedes confirmó la salida 
de Vergara, quien llegó al cargo el 31 de julio de 2020, periodo en que Miguel 
Barbosa era gobernado.
“Les informo que he designado a @enriqueglockner como nuevo titular de la Secre-
taría de @CulturaGobPue. Él será el encargado de darle promoción y dinamismo a la 
riqueza cultural y artística de nuestro querido estado. Bienvenido, Enrique”, se lee.
Glockner es contador por la Universidad Iberoamericana. Cuenta maestría en Socio-
logía por la BUAP. Fue secretario de Bienestar Social en el ayuntamiento de Claudia 

Rivera, es miembro de la Comisión de Cultura del Organismo Mundial Ciudades y Gobiernos 
Locales Unidos, y presidente de la Fundación de Gestión Territorial.

El coordinador de la estructura “Puebla con Marcelo Si”, Juan Carlos Natale rechazó 
utilizar la plataforma del aspirante presidencial Marcelo Ebrard para promocionarse 
en busca de la gubernatura en el proceso interno de Morena.
Señaló que los alcaldes, funcionarios estatales y federales en Puebla, son los que 
más están violado el acuerdo político nacional del partido guinda, rompiendo el 
piso parejo entre los aspirantes presidenciales, por lo que él no estará replicando 
esa conducta.
Natale reconoció que al menos con Marcelo Ebrard en Puebla no se tienen actos 

anticipados de campaña, y mucho menos problemas con la pinta de bardas con su 
nombre y anunció que será antes de que concluya julio cuando se tenga la visita de Ebrard 
en la entidad.

El Presidente López Obrador pidió a sus “corcholatas” no usar espectaculares pues 
estos ya no funcionan para posicionarse entre la población.  “Ojalá y no lo hagan, 
ojalá no lo hagan, que no hagan lo mismo que llevan a cabo los conservadores, 
que no hagan lo mismo que está haciendo Claudio X. González.
“No sé si los estén contratando, pero si lo están haciendo no estarían actuando 
correctamente. Ellos lo deciden, pero ya nada de eso sirve. Si fuese por espec-
taculares, ya hubiese levantado Xóchitl”, comentó López Obrador en conferencia. 
López Obrador además dijo que los aspirantes a la presidencia ya no deberían 

contratar a publicistas, pues estos no funcionan. 
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MOVIMIENTO CIUDADANO NO 
SE QUEDARÁ SIN CANDIDATO 
PRESIDENCIAL, DE SER NECESARIO 
SERÍA YO: DANTE DELGADO

Dante Delgado, dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, ase-

guró que el partido tendrá candidato presidencial el 5 de diciembre

REDADA

TRUMP DICE QUE EL ENVÍO  
DE BOMBAS DE RACIMO A 
UCRANIA EMPUJA MÁS A  
UNA III GUERRA MUNDIAL
Opinó Trump que la “política de guerra sin fin de Biden 

en Ucrania ha debilitado enormemente a Estados Unidos”

MESSI LLEGA A MIAMI  
PARA INICIAR SU AVENTURA  
EN LA MLS
El astro argentino Lionel Messi aterrizó en el Fort Lau-

derdale Executive Airport, en Florida junto a su esposa 

y sus tres hijos

THREADS SUPERA LOS 100 
MILLONES DE USUARIOS EN MENOS 
DE 5 DÍAS EN EL MERCADO
Threads sobrepasó el récord de ChatGPT, ya que el chatbot 

de OpenAI había alcanzado la marca de los 100 millones 

en 2 meses
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Más de 3 mil apoyos 
se otorgarán en el 
programa Plan Becas

Se llevará a cabo del 15 al 
18 de julio, con la participación 
de 50 instituciones educativa
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La Universidad Tecnológica de 
Tecamachalco dejó sin becas a 
estudiantes en este ciclo escolar

-

-
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-
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-

-

-

-
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-
-

-

-
 ALMA MÉNDEZ

PARA IMPULSAR A LOS ARTESANOS LOCALES, 
LLEGA LA SEGUNDA EDICIÓN DEL “FESTÍN POBLANO”

-
-

-
-
-

-

- -

-
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Eduardo Rivera entregó 500 
aparatos funcionales y auditivos 
en Bosques de San Sebastián

Puebla, Pue. Desde Bosques de San Se-
bastián, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la entrega de 500 aparatos 
funcionales y auditivos, 7.8 millones de 
pesos.

Durante el evento, el presidente infor-
mó que se entregaron 239 sillas de rue-

das, muletas, andaderas y bastones orto-
pédicos y para invidentes.

Además, se entregaron 261 apara-
tos auditivos, y aseguró que en toda 
su administración se han entregado un 
total de mil 206 aparatos funcionales y 
auditivos entregados en lo que va de la 

administración.
Asimismo, anunció que, si alguien de-

sea solicitar un aparato, puede pedir in-
formes al número: 22 22 14 00 00 ex-
tensión 131 o acudir a la unidad médica 
integral del SMDIF en el departamento de 
atención ciudadana.  SILVINO CUATE

Enrique Glockner asume la Secretaría de Cultura 
Sigue en duda la colocación de chips de rastreo a piezas de museos

Puebla, Pue. Enrique Glockner fue desig-
nado como el nuevo secretario de Cultu-
ra en Puebla, para reemplazar a Sergio 
Vergara Berdejo, quien presuntamente 
renunció por no haber cumplido con la 
colocación de chips de rastreo a todas las 
piezas de los museos.

A través de su cuenta de Twitter, Sergio 

Vergara Berdejo, quien llegó al cargo el 
31 de julio de 2020, periodo en que Mi-
guel Barbosa Huerta aún era gobernador 

del Estado.
“Les informo que he designado a @

enriqueglockner como nuevo titular de la 
Secretaría de @CulturaGobPue. Él será 
el encargado de darle promoción y dina-
mismo a la riqueza cultural y artística de 
nuestro querido estado. Bienvenido, Enri-
que”, se lee en la publicación.

Según la trayectoria de Enrique Glock-
ner, cuenta con una licenciatura en Con-
taduría Pública por la Universidad Ibe-
roamericana. Una maestría en Sociología 

por la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) en el Instituto de Cien-
cias Sociales y Humanidades.

Además, fue secretario de Bienestar 
Social en el ayuntamiento de Puebla de 
2018 al 2021, en el gobierno de Claudia 
Rivera, es miembro de la Comisión de 
Cultura del Organismo Mundial Ciuda-
des y Gobiernos Locales Unidos (CGLU), 
y presidente de la Fundación de Gestión 
Territorial, organización que impulsa fo-
mentar el desarrollo local.  SILVINO CUATE

De 15 municipios sin 
Policía Municipal, 
sólo faltan 7: SSP
Puebla, Pue. De los 15 municipios 
que no contaban con Policía Munici-
pal, actualmente sólo 7 Ayuntamien-
tos están pendientes, por cubrir estos 
requisitos, informó el titular de la Se-
cretaría de Seguridad Pública del Es-
tado, Daniel Iván Cruz.

Explicó que en diciembre de 2022 
se tenían 6 mil 925 elementos de la 
Policía Municipal registrados en el es-
tado, actualmente en julio de 2023 
suman 7 mil 740 elementos.

Comentó que, de los 7 Ayuntamien-
to, se tienen programados en evalua-
ción: en Chigmecatitlán se harán seis 
evaluaciones con recurso federal, y 
cuatro con recurso del municipio.

En Cuetzalan tienen dos progra-
maciones de evaluación, con recurso 
federal, Jolalpan son 7 evaluaciones 
con recurso federal, San Diego la 
Mesa son 3 evaluaciones con recursos 
federal, y 2 con recurso municipal.

Mientras que San Felipe Tepatlán, 
tiene 12 programaciones con recurso 
federal, en San Juan Atzompan tiene 
6 evaluaciones, y San Nicolás Buenos 
Aires, tiene 15 programaciones con 
recurso federal.

“En los primeros cuatro meses para 

evaluación y registro se hizo con el 
recurso propio de los municipios, a 
partir del quinto mes, cuando se tie-
ne disposición del recurso federal, es 
donde se detona este gran cúmulo de 
evaluaciones de control”, dijo. 

              SILVINO CUATE

Regresan alumnos 
y maestros varados 
en Londres, agencia 
olvidó comprar los 
boletos de regreso
Puebla, Pue. Solamente 9 de los 14 
alumnos varados del colegio La Salle 
Benavente, han logrado regresar del 
aeropuerto de Londres, Inglaterra, 

-
gio Salomón Céspedes Peregrina.

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que los otros cinco estudiantes 
estarán regresando en el transcurso 
de las siguientes horas.

Dijo que fue la institución educati-
va la que se hizo cargo del traslado de 
los menores y por parte del gobierno 
se le está dando seguimiento al tema.

Detalló que los nueve alumnos de 
secundaria y bachillerato llegaron a 
las 2:55 de la mañana al aeropuerto 
de la Ciudad de México.

Mientras que los cinco estudiantes 
restantes llegarán de Londres alrede-
dor de las 10:30 de la mañana de este 
martes, siendo los únicos que faltaban.

Cabe mencionar que los 14 estu-
diantes pasaron dos noches en el ae-
ropuerto de Londres, después de que 
la agencia de viajes SET Education 
Pathways no les compró los boletos 
de avión de regreso.  SILVINO CUATE
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Se acabó el cobro de espacios 
en las afueras del HNP

Mandan a los familiares al albergue
Puebla, Pue. Andrés Villegas, subsecretario 
de Gobernación Estatal, negó que hayan 
desalojado a familias de pacientes que se 
encontraban en el Hospital para el Niño 

usar el albergue del nosocomio.
El funcionario estatal explicó que la 

dependencia a su cargo, tenía más de 
tres días de diálogo con los familiares 
de los pacientes, durante este periodo 

-

Por ello, este lunes 11 de julio, se les 

-
sente unidades de la Comisión de Dere-
chos Humanos de Puebla (CDH).

diálogo con éstas personas, algunos 
familiares que se quedaban afuera del 
hospital para el Niño Poblano, y en 
coordinación junto con el Municipio y en 
acompañamiento junto con una unidad 

el bien de ellos, ya que han estado con 

Asimismo, aseguró que el inmueble 
del albergue se encuentra en buenas 

necesarios para su funcionamiento.
“Está en óptimas condiciones y se les 

ocupar el albergue que está ahí a unos 
 SILVINO CUATE

PUEBLA ESPERA APROBACIÓN DEL IMSS 
BIENESTAR A PROYECTOS DE SALUD

Puebla, Pue. Durante la reunión con el 
personal del IMSS-Bienestar, se planteó 
las necesidades para Puebla, por ello se 

-

José Antonio Martínez.
El funcionario dijo que las peticiones 

logrará ejecutarse, con ello, la entidad 

poblana será la segunda demarcación en 
contar con este equipamiento, sólo des-
pués del Instituto de Diagnóstico y Refe-
rencia Epidemiológico (InDRE).

El siguiente proyecto es un nosocomio 
para la atención oncológica en adultos, 
que estará ubicado en el Hospital del Sur, 

-
ción médica.

“Este modelo de hospital de oncología, 

también ya pasó a la siguiente etapa y 
hay tres proyectos que no fueron posi-
bles, o nos faltó documentación o a lo 

Para concluir, el secretario informó que 

con IMSS-Bienestar, donde se expondrá 

Secretaría de Salud Estatal.  SILVINO CUATE

Llega a 344 casos 
de Dengue en 
Puebla; la SSA 
reportó 85 casos 
de Covid-19

Puebla, Pue. En todo el Estado hay 

16 son Dengue Con Signos de Alarma 
(DCSA), al momento sólo una defun-

-
tario de Salud, José Antonio Martínez 
García.

Ante este contexto, el secretario 
anunció que la dependencia a su car-
go recibirá 20 unidades, por parte de 
la Federación, las cuales serán disper-
sores del dengue.

Dijo que con esta herramienta, a 
partir de este 12 de julio harán jorna-
da de dispersión en la Mixteca, la par-
te baja de la Sierra Norte, Nororiental, 
Mixteca Alta y Mixteca Baja.

“La dispersión de insecticidas, no 
es la solución, siempre hacer hincapié 
en la descacharrización y todos como 
familia debemos realizar este tipo de 

de semana se registraron 56 casos 

deceso en días recientes.
Dijo que en todo el Estado hay 85 

-
-

ción mecánica asistida.  SILVINO CUATE



MIÉRCOLES
12.07.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Ministros asistirán a San Lázaro 
a escuchar conclusiones sobre la 
transformación del poder judicial

Coordinadores 
Parlamentarios recibirán 
al ministro Javier Laynez 
y otros ministros que 
quieran asistir a título 
personal.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del grupo parlamentario de More-
na y presidente de la Junta de Coordina-
ción Política (Jucopo), dio a conocer que 
el día de mañana en representación de 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) acudirá a la Cámara de Diputa-
dos el ministro Javier Laynez a conocer 
la relatoría y las conclusiones de los con-
versatorios sobre la transformación del 
Poder Judicial.

Además, dijo, en lo individual podrán 
asistir los ministros y las ministras que así 
lo decidan.

evaluar una práctica que nunca ha sido 
suya”, por lo que subrayó la importancia 
de que sean los mismos ministros junto 
con los especialistas quienes participen 
en el proceso de garantizar justicia en el 
país, que es un clamor de los mexicanos.

mejor revisión es la que parte de un buen 
diagnóstico y el mejor diagnóstico es 
donde participan quienes conocen, viven 
y saben de la manera en que se están de-
sarrollando tanto los proceso, los proce-
dimientos y la organización de cualquier 
estructura, en este caso quien mejor co-
noce son los ministros”, reconoció.

El legislador poblano explicó que la 
Jucopo acordó que -en un formato bre-
ve, conciso y sustancioso-, se le presen-

de que los ministros tengan un primer 
acercamiento al análisis realizado por 
diferentes especialistas con relación a 

la situación del Poder Judicial.
Asimismo, adelantó que las y los par-

ticipantes en los conversatorios coincidie-
ron en que es necesario hacer una revi-
sión integral del Poder Judicial. Entre los 
temas a analizar, abundó, se encuentran 

de que la misma persona que presida la 
SCJN al mismo tiempo también presida el 

-
mente, que se examine el servicio pro-
fesional de carrera y los mecanismos en 
materia de controversias constitucionales 
y la inconstitucional de algunas acciones.

no solamente se limita a la designación, 
que es importante, que fue, repito, la 
punta de lanza o la chispa, pero que ya 
abarca otros aspectos sobre la organiza-
ción y la manera en que están delega-
das las atribuciones en el Poder Judicial”, 
apuntó Mier Velazco.

El líder de la bancada de Morena en 
San Lázaro aclaró que se trata de una re-

de construir -de manera colegiada- una 
evaluación integral del Poder Judicial. 

 REDACCIÓN

Inés Parra pidió a Morena dejar de etiquetar candidatura 
a Julio Huerta, hay consejeros estatales a su favor
Puebla, Pue- La diputada federal, Inés Pa-
rra Juárez pidió la intervención del Conse-
jo Político Nacional del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) para 
evitar que la candidatura a la gubernatu-
ra sea etiquetada con el nombre de Julio 
Huerta Gómez, en busca de revivir el bar-
bosismo en Puebla producto del proceso 
electoral de 2024.

Señaló que, si el Consejo Político no in-

será el proceso interno local del partido 
guinda, al momento de establecer las 

que terminaran por favorecerlo a él.
Inés Parra indicó que es sabido que 

los consejeros estatales están ligados a 

Claudia Sheinbaum Pardo, a sabiendas de 

corrupción aun cuando este es uno de los 
temas centrales de la Cuarta Transforma-
ción, de ahí que se presume que pueda 
existir poca transparencia en el proceso 
interno de Morena cuando se tenga que 
elegir candidato para 2024.

Para cerrar, Inés Parra criticó la forma 
en que el Congreso local se ha conducido 
aun cuando se presume que es el segun-
do de izquierda cuando en realidad, esa 
mayoría representativa está formada por 

-
ma que legislan algunas de las iniciativas 
bajo intereses políticos.

De la nueva sede del Congreso local, 
-

pendio y corrupción, es un negocio, de-
muestra el grado de degradación”, a lo 
que agregó que se está dando continui-
dad al negocio político que dejó el barbo-
sismo.  AURELIA NAVARRO

Morena desestimó las 
denuncias del PAN; 
“mejor que se preocupen 
porque su caballada está 
flaquita”
Puebla, Pue. El diputado local por el 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Roberto Solís Valles 
desestimó las 12 denuncias que el par-
tido Acción Nacional (PAN) presentó por 
actos anticipados de campaña contra 
aspirantes morenistas a la alcaldía de 
Puebla, la gubernatura y presidenciales.

Solís Valles señaló que el PAN debe 
-
-

micios de 2024, tanto por la gubernatura 
como por la presidencia de la República 

-

El morenista precisó que mientras 
el PAN no interponga denuncias ante 
el Instituto Nacional Electoral (INE), y 
el Instituto Estatal Electoral (IEE) con 
sustento jurídico estas acusaciones solo 
quedarán en un tema político, por ello 
estimó que el partido de la alianza debe 
estar más preocupado por trabajar para 

comicios de 2024.
Indicó que lejos de lo que el partido 

-

actúa contra alguno de los aspirantes de 
la coalición Juntos Haremos Historia.

Ante esto, precisó que el estado ya 
cuenta con un decreto el cual prohíbe 
ya la pinta de bardas el cual incluye 
sanciones, no obstante, reconoció que 
a su parecer en la capital del estado las 
bardas rotuladas con nombres de aspi-
rantes locales y federales si incurrieron 
en un exceso.

PAN 12 denuncias
Entre las 12 denuncias que el PAN ha 
interpuesto por actos anticipados de 
campaña, promoción personalizada, y 

-
putados locales del Partido del Trabajo 
(PT), José Antonio López y Mónica Silva.

Ambos petistas fueron vistos repar-
tiendo apoyos del programa Bienestar 
usando los colores de la coalición Jun-
tos Haremos Historia (JHH).

Otras de las denuncias fueron contra 
Julio Huerta, Alejandro Armenta Mier, 
Adán Augusto López, Claudia Shein-
baum Pardo.  AURELIA NAVARRO

que la mayoría de estos consejeros ema-
nen de las viejas prácticas del Partido Re-
volucionario Institucional (PRI).

La diputada federal consideró también 
que, de todos los que han levantado la 

tela de dónde cortar”, esto porque la 
morenista considera que ninguno de los 
aspirantes se ha atrevido a hablar de la 
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Puebla, Pue- Integrantes del Frente Na-
cional de Mujeres contra Deudores Ali-
mentarios de Puebla, pidieron al juez 
Gustavo Torres Parra que abordé el caso 
de Sheridan Mata con perspectiva de gé-
nero, infancia y adolescencia.

Lo anterior, luego de que Sheridan 
Mata reveló que acudirá a la audiencia 
que tendrá en próximas horas cargando 
una serie de amenazas y hostigamien-
to que ha recibido por parte de Said N., 
deudor alimentario de sus dos hijos me-
nores de edad.

Sheridan Mata, quién realizó una pa-
trulla feminista en el Home Depot en 

semanas anteriores, y este martes se-
ñaló en rueda de prensa que el deudor 
alimentario “quiere hacer cansado el di-
vorcio”, incumpliendo con la pensión que 
debe desde hace cinco años.

Admitió que ha recibido evasivas para 
que su caso sea tratado bajo la pers-
pectiva de género, “la abogada Ángeles 
Rosas, actuó con cero perspectiva de gé-
nero, me dijo tú tienes la culpa porque 
tú fuiste quien lo escogió” cayendo en la 
revictimización.   

Mientras que el abogado Eduardo 
Aguirre le ha pedido que no se presente 
a la audiencia que se llevará a cabo el 

día de mañana 12 de julio, por lo que 
pidió al Juez Gustavo Torres Parra tratar 
el caso con perspectiva de género y de 
infancia.

“Tenemos a dos menores que están 
siendo abandonadas (…) no es justo que 
queden desamparadas por una amenaza 
o un contrato que quiere hacer el padre, 
para que lo dejen en paz”.

Por su parte, una de las dos hijas de 
Sheridan Mata citó, “las instituciones de-
ben de actuar con perspectiva de género 
(…) así como el resto de los funcionarios 
públicos, no solo en este caso, sino en 
los demás”, cerró.  AURELIA NAVARRO

INAUGURA SERGIO SALOMÓN REMODELACIÓN DE LA 
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE; INVIERTE 17.4 MDP

Esta obra permitirá que las y los trabajadores tengan un mejor lugar para desempeñar sus labores

Ediles y funcionarios 
estatales han roto 
acuerdos del “piso 
parejo” en Puebla
Puebla, Pue. El coordinador de la 
estructura “Puebla con Marcelo Sí”, 
Juan Carlos Natale rechazó utilizar la 
plataforma del aspirante presidencial 
Marcelo Ebrard Casaubón para pro-
mocionarse en busca de la guberna-
tura de Puebla en el proceso interno 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena).

alcaldes, funcionarios estatales y fe-
derales en Puebla, sean los que más 
están violando el acuerdo político na-
cional del partido guinda, rompiendo 
el piso parejo entre los aspirantes 
presidenciales, por lo que él no estará 
replicando esa conducta.

Por ello, convocó al resto de los 
coordinadores de Claudia Sheinbaum 
Pardo, Manuel Velasco, Ricardo Mon-
real, Adán Augusto López y Gerardo 

de “hermandad”.
Juan Carlos Natale reconoció que 

al menos con Marcelo Ebrard en Pue-
bla no se tienen actos anticipados de 
campaña, y mucho menos problemas 
con la pinta de bardas con su nombre, 
a tiempo Juan Carlos Natale anunció 
que será antes de que concluya julio 
cuando se tenga la visita de Ebrard 
Casaubón en la entidad.

“Hay que hablar con respeto, sin 
calumnias, porque todos, los seis 
aspirantes son parte de apoyar al 
presidente de México. Invitó a los 

hermandad”, dijo.
En voz de Norma Pimentel, externó 

que Marcelo Ebrard tiene anteceden-
tes claros en favor de las mujeres y 
anunció que todos los lunes Marcelo 
Ebrad estará hablando de las nuevas 
estrategias en diversos temas de in-
terés social.

Mientras que los representantes 
distritales estarán realizando trabajo 
de campo en busca de seguir posicio-
nando la visión que representa el ex 
canciller.  AURELIA NAVARRO

SAN ANDRÉS CHOLULA, Pue.- Para brindar un 
servicio a la sociedad en espacios óptimos y 

mejor lugar para desempeñar sus labores, el 
gobernador Sergio Salomón inauguró la remo-
delación del inmueble de la

Secretaría del Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial, en el-
que se invirtieron 17 millones 482 mil pesos. 
Destacó que el gobierno estatal está atento a 
la obra pública para la sociedad en general,

pero también para las y los funcionarios 
públicos.

“Es una muestra de respeto a los trabaja-
dores y trabajadoras, a los que cuidan el tema 

del medio ambiente, un ambiente sano es 
fundamental para poder desarrollar adecua-
damente sus funciones”, dijo el mandatario.

Sergio Salomón resaltó la importancia de 
esta remodelación al señalar que la dependen-
cia se encarga de la mejora regulatoria, del or-
denamiento territorial y el cuidado del medio 
ambiente de Puebla. Por su parte, la titular de 
la Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial, 
Beatriz Manrique Guevara señaló que, al inicio 
de la actual gestión estatal, la dependencia, 
de una longitud de 10 mil 600 metro de super-

que celebró la remodelación impulsada por el 

gobernador Sergio Salomón.
Reconoció el trabajo de las y los funciona-

rios de la Secretaría al señalar que desem-
peñan con pasión su labor y porque están 
convencidos de las estrategias ambientales, 
mismas que están incluidas en las políticas 
públicas del gobierno estatal.

“Cuando llegamos el sitio no era un sitio 
digno para trabajar, no se contaba con lo mí-
nimo que requiere el ser humano para estar 
ocho horas y muchas más que llevábamos acá 
en las jornadas extenuantes que tuvimos al 
inicio de la administración”, explicó la funcio-

una secretaría institucionalizada, que tiene 
procesos y que tiene prestigio.

En este acto estuvieron presentes la rec-
tora de la BUAP, Lilia Cedillo; el alcalde 
Edmundo Tlatehui Percino; el consejero jurí-
dico, Jonathan Ávalos Meléndez; las diputadas 
locales Aurora Guadalupe Sierra Rodríguez y 
Tonantzin Fernández Díaz; el secretario de

Infraestructura, Luis Roberto Tenorio 
García; el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, Gustavo 
David Vargas Constantini; el presidente de la 
Cámara de la Industria Textil - Citex Puebla – 
Tlaxcala, Jorge Moreno Rojas; y el presidente 
de la delegación de la Canadevi Puebla, Aristo 
Goytortúa López. 

ENTREGAR UNA MEJOR PUEBLA PARA 
SIGUIENTES GENERACIONES, VISIÓN DEL 
GOBIERNO ESTATAL: SERGIO SALOMÓN
Con la rehabilitación de espacios públicos, el 

gobierno estatal presente refrenda su visión 
de impulsar acciones para entregar una mejor 
Puebla para las siguientes generaciones, ma-
nifestó el gobernador Sergio Salomón.

Al presidir el inicio de la rehabilitación de 
las ciclovías en la zona de Angelópolis, el man-
datario recordó que su administración cuida el 
patrimonio de las y los poblanos, así como el 
recurso público, el cual es invertido con total 

-
mente a la población.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez reconoció al gobernador Sergio 
Salomón por impulsar obras para garantizar 
la movilidad no motorizada, así como el sano 
esparcimiento, el cual es fundamental para la 
recomposición del tejido social. Añadió que su 
administración trabaja en equipo con el go-
bierno estatal para detonar el progreso y bien-
estar en la capital poblana.  REDACCIÓN
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Para mejorar distribución de sus 
productos, Secretaría de Trabajo 
coordina cooperativa de campesinos

Puebla, Pue- La Secretaría de Trabajo en 
Puebla atiende a las cooperativas que se 
han formado por campesinas y campe-
sinos de la entidad y coordina esfuerzos 
con el Programa Sembrando Vida de la 
dependencia federal, para mejorar la dis-
tribución y comercialización de sus pro-
ductos.

En coordinación con la Secretaría de 
Bienestar federal, trabaja en la instala-
ción de un punto de exhibición y venta 
de productos elaborados por cooperativas 

rurales de diferentes regiones del estado.
En el marco del segundo foro “Diálogos 

con Sembrando Vida”, para el intercambio 
de experiencias y productos organizado 
por las secretarías de Bienestar federal y 
Trabajo, el titular de la dependencia esta-
tal Gabriel Biestro Medinilla explicó que, 
como parte de la alianza que el gobierno 
estatal mantiene con la federación se im-
pulsa la apertura de este espacio de ven-
ta en el Callejón de la 10 Norte, donde se 

-

tantes de la ciudad.
Rocío Alonso Garibay, coordinadora 

Nacional de Operación y Promoción del 
Fomento a la Participación Social de la 
Secretaría de Bienestar, reconoció el tra-
bajo de Rodrigo Abdala como delegado 
de la dependencia federal y los avances 
que se han logrado en la entidad a fa-
vor de las cooperativas de campesinas y 
campesinos que cultivan y promueven el 
consumo de los productos del campo po-
blano.  ALMA MÉNDEZ

Asume Liliana Rosas 
la Secretaría Ejecutiva 
del Consejo Estatal de 
Coordinación del SNSP
CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Para refor-
zar el Plan “Paz, Seguridad y Justicia” 
impulsado por el gobierno presente de 
Sergio Salomón, Liliana Rosas Labasti-
da rindió protesta como secretaria eje-
cutiva del Consejo Estatal de Coordina-
ción del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SNSP). 

En representación del mandatario y 
en su facultad como secretario de Se-
guridad Pública, Daniel Iván Cruz Luna 
encabezó la toma de protesta y exhortó 
a la funcionaria a que, en esta nueva 
encomienda, ejerza su labor con leal-
tad, compromiso, profesionalismo y en 
estricto apego a ley. 

El secretario de Gobernación, Javier 
Aquino Limón reconoció el trabajo que 
Liliana Rosas Labastida desempeñó 
como jefa del Estado Mayor Policial de 
la SSP. Aseguró que esta labor traerá 
mejores resultados para Puebla, así 
como para sus habitantes.

 Con estas acciones, el gobierno pre-
sente de Puebla refrenda el compromi-
so de fortalecer la estrategia de segu-
ridad para que las y los poblanos vivan 
en entornos de paz.  REDACCIÓN
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Siguen los robos 
contra el transporte de 
carga en Texmelucan
Sujetos armados que viajan a bordo 
de un vehículo tipo Tsuru blanco y 
una camioneta Jeep negra, robaron 
un camión de carga, a la altura del 
libramiento carretero en el municipio 
de Texmelucan.

A pesar de que se solicito el apoyo 
de la policía, ninguna autoridad logro 
evitar el robo.

Hasta el momento el camión no ha 
sido localizado.

De acuerdo a lo manifestado por 
quienes presenciaron el robo, los 
delincuentes amagaron con arma de 
fuego al chófer de la unidad, para lue-
go huir con todo y la carga.

Los hechos ocurrieron sobre el li-
bramiento a San Juan Tuxco,  tramo 
carretero dónde el robo al trasporte 
de carga se ha vuelto como una “pla-
ga” que no puede ser controlada ni 
por la policía municipal ni la estatal.

En el sitio los ladrones intercepta-
ron el camión color blanco propiedad 
de la empresa Extral y a punta de pis-
tola, bajaron al chófer, para luego huir 
con la unidad.  CAROLINA GALINDO
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Puebla, Pue. El edil de Chignahuapan, Lorenzo Rive-
ra, dio a conocer las actividades en honor de Santia-
go Apóstol del 22 al 30 de julio con una muestra gas-
tronómica del Tlacoyo y el tradicional Festival de la 
Barbacoa y el Pulque.

Entre las atracciones principales de las Fiestas Pa-
tronales Chignahuapan 2023 están, la muestra gas-

-
val de barbacoa y pulque, feria de escaramuzas, juegos 
tradicionales y concurso de canto.

Asimismo, dijo que habrá procesión y bendición de 
caballos, misa sacerdotal, pirotecnia, expoganadera y 
un súper elenco en el Teatro del Pueblo.

Cartelera Artística:
Sábado 23 de julio: Techy Aroma
Domingo 24 de julio: Beto y sus Teclados, Guzens 

El Imaginante
Lunes 25 de julio: Capaz de Juan Gómez
Martes 26 de julio: Antecedente Norteño
Miércoles 27 de julio: Caravana Musical de Mariachi
Jueves 28 de julio: Grupo Sello Exclusivo
Viernes 29 de julio: Prestige Orquesta
Sábado 30 de julio: Los Terrícolas
Domingo 31 de julio: Los Pasteles Verdes

Finalmente, señaló que Chignahuapan está nomi-
nado en la categoría a la Mejor Villa Turística, recon-
ocimiento otorgado por la Organización Mundial del 
Turismo y por el que compite con diferentes ciudades 
del mundo, citó que Cuetzalan recibió dicho nombra-
miento en 2021. 

                ALMA MÉNDEZ

ZACATLÁN ARMA SU CLASSIC TOUR DE AUTOS ANTIGUOS

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Zacatlán José Luis Márquez, presenta el 
Classic Tour, Autos Antiguos que se rea-
lizará el 20 y 21 de julio en dicha demar-
cación, donde se espera una derrama 
económica de 2 millones de pesos.Habrá 
más de 36 tripulaciones que saldrán el 19 

de julio desde Valquirico para llegar a Za-
catlán e iniciar con la exposición de autos 
antiguos.

En dicho evento participarán coleccio-
nistas de Querétaro, México, Jalisco, Mo-
relos, Guanajuato, Nuevo León, Edomex, 
Quintana Roo y también de California.

Marquéz Martínez detalló que en esta 
edición de Classic Tour, Autos Antiguo, se 
mostrarán unidades que datan de 1929 
hasta automotores de los años setenta, 
adicionalmente exhibirán el Papamóvil, el 
cual trasladó al papa Juan Pablo II en sus 
visitas a México.  ALMA MÉNDEZ

Lucas y Ángel robaron 
en un salón social de 
Bosques Amalucan; 
quedaron vinculados
La Fiscalía General del Estado de 
Puebla logró obtener la vinculación a 
proceso de Lucas Enrique N. y Ángel 
Francisco N. presuntos responsables 
del delito de robo agravado.

De acuerdo con la Carpeta de In-
vestigación, el 5 de julio de 2023 
elementos de la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana del municipio de 
Puebla detuvieron a los imputados 
en la colonia Bosques Amalucan 
toda vez que fueron señalados de 
haber ingresado a un salón social y 

entre otros objetos.
Al ser puestos a disposición, el 

Agente del Ministerio Público recabó la 
información y formuló imputación en 
su contra ante la autoridad judicial.

Con los datos probatorios aportados, 
la Fiscalía de Puebla consiguió la vincu-
lación a proceso de Lucas Enrique N. 
y Ángel Francisco N. mismos que de-
berán cumplir con las medidas cautela-

periódica, el pago de una garantía de 
3,000 pesos y la prohibición de acercar-
se a la víctima, así como la prohibición 
de salir del estado.  REDACCIÓN
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Acuerdan habitantes 
no más violencia en 
Palmar de Bravo
Palmar de Bravo, Pue. Después de la 
manifestación de los ciudadanos de la 
comunidad de Bellavista el lunes pasa-
do, una comitiva junto con el presiden-
te de la junta auxiliar, Rafael Carrera 
Pérez, llegaron a un acuerdo con el 
presidente Adán Silva Valerino.

La reunión se realizó en presencia 
del delegado y tras varias horas de diá-
logo llegaron a un acuerdo a favor de 
todos.

Así lo dieron a conocer en un comu-
nicado en donde además reprobaron 
todo acto de violencia durante la mani-
festación en donde estuvo en riesgo la 
integridad de menores de edad y mu-
jeres.  LUZ MARIA ZAYAS
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Ciudad Serdán, Pue. La noche de este 
lunes después de recibir una llamada, 
alertando a las autoridades munici-
pales que habían robado una pipa de 
hidrocarburo vacía a la altura del mu-
nicipio de Esperanza, por dos sujetos.

La recuperación del vehículo fue en 

la localidad de Ahuatepec del camino 
haciendo la puesta a disposición ante 
la autoridad competente.

Los dos sujetos, el que iba con-
duciendo la pipa y su acompañante 
al ver que iban tras de ellos los ele-
mentos de Seguridad Pública, dejaron 

la unidad abandonada, dándose a la 
fuga.

Por ese acontecimiento estuvo el 
tráfico lento sobre la carretera esta-
tal Serdán-Tlachichuca, hasta el mo-
mento se desconoce el paradero del 
chófer.  LUZ MARIA ZAYAS
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ALGUNOS INVESTIGADORES CONSIDE-
RAN QUE LOS  MICROBIOS QUE AFEC-
TAN LA SALUD BUCAL PUEDEN INTRO-
DUCIRSE  EN EL CEREBRO Y DAÑAR EL 
TEJIDO NERVIOSO.

P OR PA N D OR A DE WA N / N E WS W E E K I N T E R NAC IONA L
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LA MENOR IBA A SER SUBIDA AL ÁREA DE HOSPITALIZACIÓN  

CUANDO EL ELEVADOR SE ACTIVÓ. EL IMSS RESPONSABILIZA A LA  
EMPRESA DE MANTENIMIENTO.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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Una menor de seis años murió prensada 
en un elevador del Hospital General de 
Zona del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) 18, en Playa del Carmen, 
Quintana Roo.

Personal del IMSS buscaba subir a la niña en 
camilla al área de hospitalización, y al momento 
de ingresarla al elevador, con la mitad del cuerpo 
fuera, éste se activó.

La menor quedó prensada de la cintura para 
abajo, lo cual ocasionó su fallecimiento.

Testigos señalaron a medios locales que el per-
sonal del hospital tardó más de media hora en pe-
dir auxilio a los cuerpos de emergencia y rescate.

Javier Vázquez, secretario de Protección Civil 
Municipal, llegó al lugar y aseguró que los ele-
mentos de rescate llegaron seis minutos después 
de que se registrara la llamada de auxilio al 911.

Por su parte, el IMSS señala que su personal 
informó “de manera inmediata” sobre los hechos 
y aseguran que durante la contingencia se brindó 
“la atención médica requerida y adecuada”.

El Instituto también dijo que el mantenimien-
to de los elevadores es subrogado con una em-
presa externa.

COMUNICADO DEL INSTITUTO MEXICANO DEL 
SEGURO SOCIAL (IMSS)
Patricio Domínguez y Deimy Castillo, padres de 
la niña, dijeron no recibir atención por parte del 
hospital y temer por su seguridad, además de no 
contar dinero para contratar a un abogado.

Al lugar se presentaron peritos y policías de in-
vestigación de la Fiscalía General del Estado para 
iniciar con las investigaciones correspondientes.

El Hospital General de Zona del IMSS 18 fue in-
augurado por el expresidente Felipe Calderón en 
diciembre de 2010.

FALLA EN ELEVADOR SE 
REPORTÓ HORAS ANTES
El doctor Enrique Ureña Bogarín, titular del 
IMSS Quintana Roo, informó que este 10 de 

julio, previo al accidente, se reportó la falla 
del elevador a las 13:10 horas.

Posteriormente, a las 16:00 horas, personal 
de la empresa Soluciones Integrales de Trans-
portación Vertical en México SA de CV (SI-
TRAVEM), se presentó a hacer las acciones de 
mantenimiento y diagnóstico.

Dicha empresa, informó el funcionario, fue 
contratada en febrero de este año mediante 
licitación pública para dar mantenimiento a 
cuatro elevadores.

Ureña Bogarín señala que, según se aprecia 
en videos, una hora después el técnico se reti-
ró sin dejar señales o barreras que impidieran 
el uso del elevador y tampoco hizo alguna no-
tificación sobre restricciones. 

Pese a esto, el titular del IMSS Quintana Roo 
no informó si personal del hospital se encar-
gó de verificar que la falla y el mantenimiento 
hubieran quedado resueltos.

Con relación a los hechos ocurridos el lunes 
10 de julio en el Hospital General de Zona No. 
18 de Playa del Carmen, en Quintana Roo, el 
Instituto Mexicano del Seguro Social informa 
lo siguiente: pic.twitter.com/MKg7GvJoN0

— IMSS (@Tu_IMSS) July 11, 2023

HAY UN DETENIDO TRAS 
MUERTE DE LA MENOR
Tras la muerte de la menor en un elevador en 
un hospital del IMSS en Playa del Carmen, la 
Fiscalía del estado informó que se detuvo a una 
persona identificada como Víctor ‘F’.

De acuerdo con la dependencia, el detenido 
trasladaba a la niña al segundo piso, “por lo 
que ingresa al elevador y este empieza a subir 
cuando aún no entraba por completo la cami-
lla”.

Los padres de la menor interpusieron una 
denuncia ante el Ministerio Público contra 
quienes resulten responsables.

En las próximas horas un juez determinará 
la situación jurídica de Víctor ‘F.



LUNES.10.07.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.com ANIMAL POLÍTICO 15


